

Le retour vers un optimisme timide

LUXEMBOURG - Les entreprises du pays voient l'avenir d'un meilleur œil.

«Le niveau d'optimisme reste plutôt bas dans les entreprises mais, dans la balance, le nombre d'entre elles qui sont optimistes domine à nouveau celles qui ne le sont pas. C'est un signe d'espoir encourageant», commente Carlo Thelen, directeur général par intérim de la Chambre de commerce, qui présentait hier son enquête Eurochambres (EES) 2014.

Les 1 154 entreprises luxembourgeoises interrogées dans les secteurs des services et manufacturier prévoient pour l'an prochain des chiffres d'affaires globaux plus élevés. Une anticipation à la hausse encore plus favorable concernant les chiffres d'affaires à l'exportation.

Cela ne se traduira pas par des embauches et des investissements supplémentaires. Dans les deux cas, les firmes



Carlo Thelen, directeur par intérim de la Chambre de commerce.

nationales sont près des deux tiers à entrevoir une stabilité.

Cette relative embellie ne va pas non plus «nous amener une croissance à +4 ou +5% qu'il faudrait pour continuer à financer notre modèle social», nuance Carlo Thelen, qui estime les prévisions de croissance transmises au gouvernement trop optimistes (+2,7% en 2014, +1,8% en 2015 et +3,6% en 2016). «Nous

avons de nombreuses recommandations et beaucoup ont été prises en compte dans le programme gouvernemental. Le plus encourageant est de voir que les finances publiques et l'économie y sont des sujets majeurs. Reste à voir les applications», poursuit le directeur. La Chambre tirera ses premières conclusions dans une centaine de jours.

Mathieu Vacon